

REDACCIÓN:

Dalle de San Bartolomé, núm. 32,

Teléfono n.º 6.

PRECIOS DE ABONO

Table with subscription rates: Un mes: En España 1'25, Ultramar. 1'50, Extranjero 2'25.

Los manuscritos no publicados no se devuelven

LA ÚLTIMA HORA

PERIÓDICO DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Edición de la noche

ADMINISTRACION:

Plaza de Cort, números 14 y 16.

TELEGRAMAS: HORA - PALMA

Anuncios, reclamos y comunicados

Centro de Anuncios

Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10

Núm. suelto. 5 cts. Id. atrasado. 10

COTIDIANAS

LA ESFINGE

El telégrafo primero y los diarios de la península, más tarde, nos han traído dos nuevos temas con que alimentar la chismografía, refugio de nuestros ociosos: el concierto de España con otras naciones europeas contra los ingleses, y el matrimonio de la princesa de Asturias.

La alianza la ha negado el Sr. Silveira en una de sus últimas declaraciones, corroboradas, indirectamente, por la salida, del Ministerio, de Polavieja, jefe del partido belicista. No así, el matrimonio de la princesa, que si todavía no ha sido confirmado tampoco ha sido desmentido. Nuestra imaginación sigue barajando nombres, haciendo suposiciones, pesando ventajas. Va en él—según el ardor con que teje manéjas—ponen ciertos periódicos—la prosperidad y acaso la vida de la patria. El calor, con que muchos toman el casamiento de la princesita, es muy natural en un pueblo que como España, ha limitado, en largos siglos, su historia a la historia de sus monarcas. Los colectores y comentaristas de nuestros hechos pusieron siempre, en primer término, ya para la alabanza ya para la censura, al monarca, al amo.

Si hablaron del influjo de las clases sociales en la vida nacional lo hicieron secundariamente, como hablaría un astrónomo, en una investigación acerca del sol, de los planetas que éste agrupa en torno de sí. Puesta la vida en mano de los reyes ó de sus ministros, hemos vivido, a veces y años a salto de mata, cayendo, levantando, cayendo un poco; mas hundiéndonos en debilidad, que no otra cosa puede resultar de semejante proceder. Ha una servidumbre fatal que trae consigo la derrota de las cosas moralmente vendidas. La misma desconfianza, el mismo abandono que nos lleva a entregar los capitales a un banco, para que éste los negocie, nos obliga a esperar de nuestros amos, el fortalecimiento de nuestro pueblo. No pedimos esa fortaleza a la iniciativa y al empuje individual tomados en la lucha; vegetamos convertidos en esfinjes; nos morimos de inacción como aquel árabe del cuento de Daudet, que, habiendo hecho voto de pereza, sucumbió bajo de una higuera por no acertar los frutos del árbol a caer dentro de su boca. Y hoy como ayer, los ojos estúpidos abiertos se vuelven hacia el

oriente en busca de la estrella de luz divina y redentora que jamás ha de lucir.—S.

ACTUALIDAD

Política exterior

Las contempORIZACIONES DE LOS INGLESES

No está todo el mundo de acuerdo sobre los motivos que han inducido a Inglaterra a aparentar desde hace ocho días tanta prudencia y reserva con respecto al Transvaal, después de haberle molestado constantemente durante seis meses con amenazas y ensayos reiterados de intimidación.

La opinión en su mayoría se inclina a creer que si el gobierno inglés demuestra en este momento más discreción y menos impaciencia es porque no está preparado militarmente para medir sus fuerzas con los boers, y que le faltan todavía, digámoslo así, algunas semanas para poder afrontar la guerra con todas las probabilidades desahucias de éxito. Admitimos esta hipótesis; pero entonces nos preguntamos ¿que valor tienen, después de la ruptura de las conferencias de Bloemfontein, todos los telegramas de Londres prodigados en la prensa europea y anunciando que el ministro Salisbury multiplicaba los envíos de hombres al Cabo para estar en disposición, a la hora que el eligiera, de hacer frente a todas las eventualidades. Si Inglaterra teme verdaderamente, ahora, un ataque de los boers, ¿que pensar de la previsión de Mr. Chamberlain y del sentido político de sus colegas.

Otros suponen; que si el gabinete inglés aparenta en este momento las trazas de la paciencia, después de haber sobrecitado sistemáticamente los espíritus en el Transvaal, es porque desea secretamente que los boers tomen la ofensiva, con la confianza de poder invocar en su favor, cuando haya estallado la guerra, los sagrados derechos de la defensa, y cerrar así la boca a la oposición del Parlamento. La opinión pública en Europa, en sus libres manifestaciones, se ha declarado casi universalmente en favor de los boers y les prepara entusiastas felicitaciones si tienen éxito en el campo de batalla. Inglaterra se encuentra visiblemente molestada por estas disposiciones; tan molestada que los periódicos de Londres no contentos con prescindir de ellas en sus polémicas se abstienen de mencionárselas con el fin, sin duda, de no exaltar la imaginación popular. Un ataque de los boers modificaría, opinamos, la situación, colocando al gobierno de S. M. Británica en el caso de legítima defensa y permitiéndole así llegar al colmo por las vías de la conquista, y de la explotación. Tamerlán desde este punto de vista de un ultimatum que según afirmación momentáneamente bien acre-

ditadas, hubiese partido de Pretoria y cuyo plazo hubiese expirado.

Preocupa bastante la actitud eventual de las potencias europeas si llega a estallar la guerra entre los ingleses y los boers.

Circula la esperanza de que si la guerra se prolonga, Alemania, Rusia y ¡tal vez Francia intentarían aprovecharse del aprieto de Inglaterra para tratar de quebrantar su imperio en África y en las Indias. Todo es posible andando el tiempo, porque Inglaterra ejerce una dominación tan intemperante en casi todas las partes del mundo, que una coalición contra ella es tentadora para muchas imaginaciones. Lo es en igual grado para los gobiernos, serios, reflexivos y previsores? Lo dudamos. No se ha observado bastante que Alemania, que sería el primer factor de semejante coalición, después de haber animado en diversas ocasiones a los boers, se encuentra ligada hace dos años con Inglaterra por un convenio concienzudo a una esfera de acción recíproca en algunas regiones de África. ¿Cuáles son los artículos esenciales de ese convenio? Confiamos que en vano he tratado de penetrar el secreto; no es inverosímil que asegure eventualmente al gabinete de Londres, mediante ciertas garantías, toda libertad de acción en lo tocante al Transvaal. Si es así, en donde estarían los elementos de una gran coalición contra Inglaterra?

J. VALFREY.

(De Le Figaro del viernes.)

Ingreso y ascenso

en Hacienda

El Real decreto firmado por S. M. la Reina regulando el ingreso y ascenso de los funcionarios de Hacienda, contiene las siguientes bases:

Ascensos.—Desde oficial primero a jefe de Administración de primera clase se ascenderá por tres turnos: primero, antigüedad, segundo, cesantías; tercero, elección dentro del primer tercio de la escala. En los oficiales segundos, terceros y cuartos existirá un cuarto turno, el de oposición, a que podrán concurrir los oficiales de la clase inmediata inferior con dos años de servicio y los que posean títulos académicos de estudios superiores. En las plazas de oficiales quintos los turnos se reducirán a tres, teniendo en cuenta el consumo de estas vacantes producido por la ley llamada de sargentos. En los aspirantes primeros se restablecen los cuatro turnos, y para entrar en oposiciones se requerirá ser aspirante segundo durante dos años ó poseer el título de bachiller en artes, perito mercantil ó maestro de instrucción primaria superior.

Los ascensos son renunciables. Ingreso.—Por los turnos de oposición

ya mencionados ó por libre nombramiento en plazas de aspirantes de segunda y tercera clase en individuos que posean uno de los títulos últimamente citados.

Garantía.—La Gaceta publicará en los primeros días de cada mes las vacantes ocurridas en el mes anterior y los nombramientos realizados para cubrirlos.

Traslados.—Se reduce la facultad de trasladar, no pudiendo ser removido ningún empleado en el plazo de dos años sin causa justificada.

Antigüedad.—Se determina por los años de servicio prestados en cada categoría. Esta estimación de la antigüedad se halla establecida por una ley.

Excepciones.—Los jefes de dependencia serán nombrados libremente, aunque han de recaer en funcionarios que hayan servido dos años en destinos de la clase inmediata inferior, condición en todos los casos necesaria; pero los elegidos por este procedimiento no alcanzarán definitivamente la categoría a que se les eleve sino después de haber obtenido las condiciones legales para el ascenso.

Responsabilidades.—Se exigen a los jefes de servicio que den posesión y a los ordenadores de pagos que acrediten sueldos a funcionarios nombrados sin los requisitos que exige el Real decreto.

Los funcionarios cesantes del Ministerio de Ultramar, en el ramo de Hacienda, y computados sus títulos por la ley de 1876, serán comprendidos en el escalafón.

Rigen desde luego los escalafones formados y se da un mes de plazo para su conveniente rectificación.

Verdi, primo de Rey

Verdi va a recibir un nuevo homenaje de admiración. El rey de Italia le concede, según dice la Prensa, el collar de la Anunciata, alta y soberana distinción a la cual va anejo el honor de emparantarse con la Casa Real. El que recibe el collar es primo del rey, honoríficamente.

Verdi, que rechazó el título de marqués de Basseto, no tendrá más remedio que aceptar este testimonio del respeto y de la consideración regia.

Verdi está en el ocaso de su gloriosa vida, rodeado de seres que le bendicen, porque ejerce la caridad con exquisita delicadeza. Ha abandonado a la Caja de artistas los derechos de autor de las primeras representaciones de Otello, que han sido los más elevados de estos venticinco últimos años. Sus fundaciones de beneficencia en Italia son magníficas.

Vive con una sencillez patriarcal, sin lujo. Se levanta temprano, y jamás está enfermo, a pesar de sus ochenta y seis años.

LA POLITICA

Lance sangriento

Madrid 7.—Se ha verificado el desafío anunciado entre el general Aldave y el coronel Paes Jaramillo.

Ha tenido lugar en el frontón B. H. Jai.

En cuanto los padrinos dieron la señal conveniente ambos adversarios se acometieron con fuerza.

El primer asalto duró medio minuto y fué terrible.

El general Aldave recibió un tremendo sablazo en la cabeza, de atrás á delante.

El coronel Jaramillo sufrió un corte en la nariz.

De no interponerse el general Sagura, que actuaba de juez de campo, el desafío hubiera tenido desastrosos resultados.

El general Aldave, después de auxiliado por los médicos, ha sido conducido a su domicilio.

Las economías

Madrid 8.—Las economías que introduce el ministro de Hacienda en el presupuesto de su departamento, y que ha sancionado el Consejo, son de 2.600.000 pesetas.

Se obtiene esta rebaja en los gastos de personal y material de las oficinas provinciales de la Hacienda, más un millón sacado de inspecciones y otros capitulos.

En Gobernación, el ministro no puede economizar más que un millón de pesetas; de los dos millones que le pidió su colega de Hacienda.

Ascenden los gastos del ministerio de la Gobernación a 24.000.000 de pesetas.

En el ministerio de Marina se ha logrado economizar hasta tres millones de pesetas.

Declaraciones del Sr. Paraiso

Ha llegado a Madrid D. Basilio Paraiso.

Interrogado por un periodista ha dicho que el mitin que las Cámaras de Comercio celebrarán en Granada tendrá lugar a últimos de este mes, del 25 al 30 probablemente.

No se ha reunido aun, ha agregado, quienes tomarán parte en el acto, empero es posible concurre la mayor parte de oradores que figuraron en la Asamblea de Zaragoza.

Entiende el Sr. Paraiso que el referido mitin tendrá importancia porque precisamente su realización coincidirá con la apertura de las Cortes y con la recaudación del segundo trimestre de contribución, de modo que los acuerdos que se toman han de resultar de suma transcendencia.

La división de España

El Instituto Geográfico y Estadístico de España contestando a una consulta del Gobierno le ha enviado dos proyectos relativos a la reforma de nuestra Península.

[340]

XXXVII

¿Quién era misa Cecilia?

Una de esas jóvenes inglesas de ideas un tanto excéntricas y de energía masculina, que salen solas a caballo por la mañana, dan apretones de mano a los jóvenes y poseen una de esas fortunas regulares que les permiten allanar todos los obstáculos.

Misa Cecilia tenía dieciocho años; era hermosa, tenía el pelo negro como una irlandesa y el talle y el aire pequeños como una escocesa.

Su padre servía en la marina real y mandaba una fragata de su majestad británica. El buque legal iba precisamente a la sazón de un crucero por las Indias occidentales y, por lo tanto, el padre de misa Cecilia se hallaba en Londres.

A misa Cecilia la dote traba su madre y se había acostumbrado a oír decir que, reunidas todas las tierras que poseía su familia, formarían el condado más grande de Inglaterra por lo cual, en cuanto cumplió dieciséis años, se permitió decir en voz muy alta que se casaría como y con quien se le antojase.

[341]

Desde hacia tres años estaba rechazando las ofertas de toda la juventud dorada inglesa, empezando un lord que era miembro de la Cámara de los Pares y acabando por un joven que no era más que un modesto empleado en las oficinas del Almirantazgo.

Al rechazar a este último acombró misa Cecilia a toda la aristocracia inglesa porque, casarse con un hombre sin fortuna habría sido tan excéntrico que una joven como ella no debía haber vacilado.

No vaciló, decidió en el acto y se negó rotundamente.

Había viajado mucho; conocía el Oriente é Italia y estuvo durante un invierno en Pau.

Montaba muy bien a caballo, manejaba tan bien la pistola como la escopeta y seguía a caballo las cacerías que se verificaban en sus tierras. Pintaba además muy bien y era una música muy inteligente lo que es muy raro para una inglesa.

En compañía de su madre vivía en un hotelito situado entre patio y jardín en Picadilly y en él tenía una entrada aparte para su estudio en el que se reunía mucha gente.

Al pintor francés que la daba lecciones

[344]

tío está de nuestra parte. Id á verme esta noche.

Sir Jorge se llegó la mano de misa Cecilia á los labios y la dirigió una apasionada mirada.

—Será una reunión de las chicas; estaremos muy pocos y varéis á mi primo sir Arturo Newil, igual de quien rechazó la petición hace algún tiempo. Me quiere como á una hermana y le conté por lo mismo lo que me pasa.

—¡Ah!—hizo sir Jorge Stowe que pareció interesarse muy poco por el primo de misa Cecilia.

Durante una hora se estuvieron paseando por el parque lado á lado y al paso de sus cabalgaduras.

Misa Cecilia se llevaba detrás todas las miradas y cuantos dandys se cruzaban con ellos decíanse unos á otros:

—¡Por ese medio mulato ha despreciado á personas que llevaban los nombres más ilustres de Inglaterra!

Y, apasar de los celos y la envidia, no dejaban de admirar la excéntrica de la rica heredera.

Se separaron y misa Cecilia dió la mano á sir Jorge, repitiendo:

—¡Hasta la noche!

Dirigióse después á su casa seguida á

[337]

—¿Cuánto puedes ser verdad. ¿Qué sabes de ese hombre?

—Nada más que su nombre.

—¿Cómo se llama?

—Rocambolo.

—¿En dónde vive?

—En una casa á la que le acompaña.

—¿Cómo conseguiste escapar?

—Fué una víbora amarilla la que me ayudó.

—¿Vive solo ese hombre?

—No, con una mujer rúbia y muy hermosa que parece obedecerle como una esclava.

—Está bien, vente conmigo.

Y sir Jorge Stowe empujó la puerta de la pagoda en miniatura, añadiendo:

—Voy á consultar con mi padre.

El ayuda de cámara del baronet anglo-indio, que era un inglés y cristiano, no podía penetrar allí.

Si semejante cosa hubiese llegado á suceder, sir Jorge hubiera considerado aquel lugar santo como mandilado para siempre.

Garbi, en su calidad de afiliado á los misterios de los estranguladores, podía franquear el umbral de la pagoda.

Entró sir Jorge en ésta siguiéndole el encantador de serpientes.

En el primero de los mismos se dividió España en 28 departamentos y en el segundo en 19. Las cuatro provincias catalanas formarán un departamento, cuya capitalidad sería Barcelona. Las Vascongadas y Navarra tendrían por capital Pamplona.

NOTICIAS

De Venezuela

Madrid 4.—Telegrafían de Washington al Morning Post, de Londres, lo que sigue: «Según las últimas noticias recibidas de Venezuela, el general Castro ha despedido á las tropas enviadas para perseguirle. Caracas está á su disposición. Se ha apoderado del gobierno y se cree que en breve publicará la formación del nuevo Gabinete. «La opinión se halla muy excitada contra el presidente Andrade, que ha huido. Asegúrase que son muchas las personas que han jurado asesinarle.»

El record de un maquinista

La prensa inglesa dice de un hecho verdaderamente curioso. Dias pasados concedió el retiro la Compañía de ferrocarriles London and North Western á su maquinista más antiguo, Mr. Thomas Dech.

Ha estado este al servicio de la empresa nada menos que cincuenta y un años, pues entró en la misma el día 5 de abril de 1848. Durante su larga carrera ha recorrido Beck 3.080.000 millas, sin tener que lamentar accidentes serios. Tan solo sufrió algunas heridas de escasa importancia en un pequeño descarrilamiento ocurrido hace treinta años en Brent-Wally.

La Compañía London and North Western ha concedido al decano de sus drivers una importante recompensa metálica acompañada de honorario diploma firmado por todos los jefes de la empresa.

El Sr. Gimizo.—Su juicio sobre la crisis

Valladolid 8.—El estado general del Sr. Gamazo es excelente, haciendo ya completa vida normal. Ayer y hoy se ha dedicado largos ratos á la pesca, que es su diversión favorita. Tiene muy buen apetito. La inflamación del brazo no ha cedido en absoluto; por eso no se le ha practicado aún la cura definitiva. Hablando de la solución de la crisis, aseguran que el Sr. Gamazo ha dicho: «El Gobierno está como mi brazo; le han hecho la cura provisional, y lo que necesita es la definitiva.»

Tormentas en Badajoz

De Badajoz comunican que las últimas tormentas han causado daños de consideración en varios parajes. El río Guadiana ha experimentado fuerte avenida, arrastrando la corriente á varias lavanderas, que pudieron salvarse, excepción hecha de una de ellas que pereció ahogada.

Crimen en Málaga

Madrid 7.—De Málaga telegrafían que en una de las naves del matadero de cerdos de aquella capital un joven apellidado Navas amonestó á un matarife. Este, junto con otros sujetos, agredió al Navas, quien, para defenderse, echó mano de una pistola. La lucha fué sangrienta, recibiendo Navas una cuchillada en el pecho.

Siniestros marítimos

Según el Bureau Veritas durante el mes de Julio último se registraron los siguientes siniestros marítimos: Vapores 26; siendo 1 alemán, 14 ingleses, 1 austriaco, 1 belga, 1 brasileño, 1 chileno, 1 de bandera danesa, otro holandés, 2 italianos, 1 del Japón y 2 suecos. Los siniestros de barcos de vela se elevan á 24; siendo 3 alemanes, 10 americanos, 15 ingleses, 5 chilenos, 1 de pabellón danés, 5 franceses, 1 holandés, 1 italiano, 8 noruegos, 1 portugués, 2 rusos, y 3 suecos. Por lo que detalla el citado periódico, no ha ocurrido ningún percance á la marina mercante española.

Triste boda

Nueva York 6.—Treinta y siete personas que, procedentes de una boda atravesaban un río, cayeron al agua por haber zozobrado la lancha que las conducía. Pericieron 22.

Aniversario

Bajo la protección del gran duque de Hesse celebrará el 24 de Junio de 1900 la ciudad de Maguncia (Mainz) el 500 aniversario del nacimiento del ilustre Juan Guttemberg, inventor de la imprenta. Con tal motivo se organiza una Exposición internacional de tipografía, que comprenderá tres secciones: una histórica, otra gráfica y la tercera de máquinas.

Nuestra información

Asuntos municipales

Firmada por D. Ensebio Pascual, Director gerente de la Sociedad Alumbrado por gas, se ha presentado hoy á la Alcaldía una instancia pidiendo la terminación del convenio ó modus vivendi concertado con el Ayuntamiento para el servicio de alumbrado público.

A pesar de que en el citado convenio se estipuló que para la terminación del mismo era necesario el aviso previo de una de las dos partes con un año de anticipación, la sociedad autoriza al Ayuntamiento para reducirlo á medida de su deseo.

Sabemos que la actitud de la fábrica del gas será objeto de un estudio serio, ya que viene á facilitar los propósitos de algunos concejales.

Se ha hablado mucho durante el día del hecho de haber sido descubiertos ayer en la Plaza Mayor un cerdo enfermo de viruelas.

Para averiguar de una manera positiva si el animal fué sacrificado en el matadero ó introducido fraudulentamente en la plaza de Abastos, el Sr. Alcalde ha citado para mañana á los inspectores de viveres, á los celadores y á los cortantes.

De todos modos podemos asegurar que obrará con extremada energía para castigar el inculcable abuso, lo mismo que el Sr. Gobernador que también intervendrá en el asunto.

Desde hoy presta servicio en la plaza Mayor el inspector de viveres Sr. Mayol.

La inspección del Sr. Mayol ha sido hoy laboriosa. Ha mandado retirar de la venta pública una considerable partida de melones y frutas en mal estado, tres bacalao corruptidor, y algunos kilogramos de carnes, ha sorprendido á un vendedor que usaba medidas falsas y ha corregido á otro que vendía carne de cabrito mezclada con la de certero.

El alcalde accidental de esta ciudad Sr. Lladó ha verificado esta mañana su anunciada visita á las autoridades para pedirles su concurso en el asunto de los polvorines.

En todas ellas ha encontrado la más favorable acogida, convenciéndose de que apoyarán con decisión y empeño cuantas gestiones haga el ayuntamiento para que desaparezca el inminente peligro que nos amenaza.

El Sr. Obispo ha indicado al Sr. Lladó la conveniencia de que la exposición que el ayuntamiento elevará á los altos poderes vaya firmada, además, por todas las autoridades que tienen la residencia en esta ciudad.

El Sr. Capitán general se ha mostrado también decidido á complacer las aspiraciones del vecindario de Palma en cuanto le sea posible y ha ofrecido, con el objeto de alejar el peligro, trasladar la

pólvora de los polvorines de Santa Margarita y del Hornosque al de Baliver. El Sr. Lladó dará cuenta al ayuntamiento de estas visitas para que se resuelva lo mas prudente.

Por faltas en el servicio han sido fuertemente castigados dos guardias municipales que anteayer prestaban servicio en el barrio del hospital.

A uno se le ha dejado cesante y á otro se le han impuesto quince dias de descuento.

Por no haber asistido más que los señores Lladó, García y Marí no pudo celebrarse el sábado al anochecer la reunión de los presidentes de las comisiones municipales que había convocado el alcalde accidental.

En la orden del día de la sesión que pasado mañana ha de celebrarse el Ayuntamiento figuran los siguientes asuntos:

Secretaría.—Acta de la sesión anterior.—Cuentas.—Oficios del Vicesecretario de la Comisión provincial, director de la escuela normal y regente de la escuela práctica referentes al Real Decreto de 28 de Agosto último reglamentando las escuelas graduadas anejas á las normales.

Comisión de cementerios.—Traspaso de una sepultura. Idem de Estadística.—Un alia en el padrón de vecinos.

Idem de Hacienda.—Liquidación de recargos municipales.—Proyecto para obtener la de los años 1859 al 1890.—Forma de aplicación de las reformas que introduce en el presupuesto la nueva plantilla de personal.

Idem de obras.—Justiprecio de la expropiación de una parcela de la calle de Botones números 6, 8, 10 y 12.—I. de la parcela de la P. de la Constitución y calle del Estanco.—Varios permisos para obras particulares.

Un bando

El Alcalde accidental de esta ciudad dictó ayer el siguiente bando que por su importancia publicamos á continuación:

«Deseosa esta Alcaldía de corregir los abusos que á diario denuncia la prensa de esta capital y queriendo al mismo tiempo extremar las medidas de prudencia á fin de conseguir mejor por la persuasión el castigo, que no se repitan con escandalosa frecuencia las infracciones de las Ordenanzas Municipales, me dirijo al vecindario de Palma para que mediante el conocimiento de lo que son sus deberes, procure cumplirlos y no obligue á esta Alcaldía á reprimir severamente las faltas inveteradas que no consiga hacer desaparecer por medio de la observación y el consejo.»

En tal sentido he creído conveniente recordar al público que los carruajes y caballerías por las calles y plazas no pueden llevar mayor velocidad que el trote corto, debiendo ir al paso si las caballerías no llevan bocado: que los carruajes llevarán después de la puerta del sol uno ó dos faroles encendidos y los conductores deberán tener la edad de 16 años cumplidos; que ningún carruaje destinado al transporte podrá estar parado en las calles y plazas más tiempo que el preciso para la carga y descarga ni embarrasar la vía pública al hacer esas operaciones: que los que transporten escombros ó tierras deberán llevarlos de manera que no puedan derramarse; que los que extraigan inmundicias de las letrinas deberán verificar su conducción antes de las cinco de la mañana desde 1.º Abril hasta 31 de Octubre y antes de de las seis en los restantes meses; que los carrones de mano no pueden ser arrastrados por menores de 16 años ni llevarlos corriendo y que los carruajes y caballerías no pueden dejarse abandonados en la vía pública.

Serán también multados por esta Alcaldía los que obliguen á las caballerías á llevar mayor carga de la que puedan resistir.

Los que conduzcan bicicletas, deberán llevar la correspondiente bocina y de noche encendido el farol, y no les será permitido dentro de

esta ciudad y suburbios llevar marcha acelerada. Queda también prohibido molestar á los perros y demás animales con palos, piedras ó de otro modo cualquiera.

Por último recuerdo á los padres de familia el cumplimiento de las disposiciones contenidas en el Bando publicado por esta Alcaldía con fecha 3 de Agosto último con motivo del abandono en que muchos padres tienen á sus hijos.

Esta Alcaldía agradecerá á todo vecino que observe alguna infracción á las disposiciones de este Bando, requiera inmediatamente á los dependientes de la misma á fin de que pueda ser corregida en el acto.

Los individuos de la Guardia Municipal y demás dependientes del Municipio quedan encargados, bajo su más estricta responsabilidad del cumplimiento de lo preceptuado en el presente Bando.

Palma 8 de Octubre de 1899.—Mateo Enrique Lladó.»

El Obispo de Sión

El ilustre Obispo de Sión llegará el jueves á esta capital, procedente de Ibiza, y ha manifestado deseos de efectuar la travesía en el vapor Unión, á lo que ha accedido gustoso el director de La Isleta Marítima, como prueba de gratitud al diestro capitán Don Bartolomé Aleina por sus señaladas atenciones.

Prepárase, como es justo, un cordial recibimiento al elocuente prelado, que viene tan sólo á visitar nuestra querida roqueta. Sabemos que La Isleta Marítima tendrá preparado un vapor para que los señores obispo de Mallorca, capitán general, gobernador civil y demás autoridades y particulares que lo deseen vayan al encuentro del Unión en nuestra bahía.

El digno señor comandante de Marina invitará á los capitanes de las embarcaciones surtas en el puerto á que las empavesen; concurrirán comisiones de todos los cuerpos del ejército á saludar á su Vicario general castrense. El venerable Sr. Herreros, director del Instituto prepara una excursión á Miramar; los PP. Agustinos obsequiarán con una comida al Obispo nuestro huésped.

En fin, Palma demostrará como en otras ocasiones que sabe ser cortés y galante con las personas á quienes hospeda.

Junta de Sanidad

En el despacho del Sr. Gobernador se reunió el sábado esta Junta, para tratar los siguientes asuntos.

Se entró el Junta de la denuncia hecha al Excmo. Sr. Gobernador por los vecinos del barrio del Carmen sobre el abuso que se comete vaciando cada dos días las letrinas del Cuartel de Infantería en horas nada apropiadas y valiéndose de medios, antiguos, molestos y peligrosos.

El Sr. Lladó dijo que desde hace tiempo tenía noticia del abuso denunciado, constándole que ya el Sr. Alcalde propietario tuvo que suprimirlo imponiendo al que vacía las letrinas una multa de 50 pesetas y exigiéndole las vaciara en horas avanzadas de la noche, dando órdenes al Jefe de la guardia municipal para que vigilara las operaciones y diese cuenta del modo y forma en que se llevaban á cabo; y que por su parte al hacerse cargo de la Alcaldía, recordó el asunto pidiendo informes á la guardia municipal, abrigando el propósito de aprovechar una visita que pensaba hacer al Excmo. Sr. Capitán General para rogarle que toda vez que pasara muy cerca del mencionado Cuartel una acequia de aguas sucias sean allí conducidas las materias excrementicias, y que así las cosas le ha sorprendido la denuncia que tiene por cierta, estando por su parte decidido á que el Ayuntamiento haga las obras necesarias de canalización y á

obrar con la energía que el caso requiere. Se acordó trasladar también la denuncia al Excmo. Sr. Capitán General, para que le filiera en el asunto.

El médico Sr. Ferrer pidió que el vaciado de las letrinas del Cuartel se hiciera valiéndose de aparatos modernos ó sea de carros cubos, con los cuales puede verificarse la operación sin causar molestias á nadie.

El Sr. Alcalde dijo que para prevenir estos casos había escrito al Alcalde de Barcelona pidiéndole instrucciones, sobre la limpieza de pozos negros y otras operaciones de esta clase en aquella capital, donde se verificará con mucha escrupulosidad.

En vista de una instancia presentada por D. Pablo Muxes, comerciante de trapos, relativa á los perjuicios que se le irrogaba haciéndole trasladar el almacén de trapos que posee en el exconvento de la Merced, se acordó permitírsele que continuase con el expresado almacén, mientras observará escrupulosas reglas higiénicas.

El Sr. Mayol emitió su voto en contra. Después de otros asuntos de escaso interés se levantó la sesión.

Circleu Mallorca

Demos á continuación el programa de la velada que ha de celebrarse mañana en esta sociedad:

- 1º Vals de Agus, Azucarillos y Aguardientes, Oluces. 2º Terceto de Guillermo Tell, Rosini. 3º Duo del tercer acto de Lohengrin, Wagner. 4º Duo del segundo acto de La Giconda, Ponchielli. 5º Minuetto de Don Giovanni, Mozart. 6º Gran cuarteto del tercer acto de la Bohème, Puccini. 7º Gavotte des Fleurs, Ferdinand.

Apremios y embargos

Nos dicen de Calviá que el sábado continuaron los embargos contra los morosos por el pago del impuesto de céculas personales.

Por la tarde cuando se efectuaba el último, los dueños de la casa embargada se abalanzaron sobre el agente ejecutivo pretendiendo agredirle. La guardia civil intervino á tiempo y no ocurrió novedad, á pesar de lo cual instruye el oportuno expediente.

La comisión que vino á Palma para gestionar la suspensión de los embargos, regresó á Calviá sin haber conseguido su intento, por no haber encontrado apoyo en las autoridades superiores.

Son algunos más los que han pagado las céculas con los recargos.

La población continúa tranquila exceptuándose alguna que otra amenaza contra los que hospedan al agente ejecutivo y á sus auxiliares. Por esta causa la casa está vigilada constantemente por la benemerita.

Reparto de premios

Con gran solemnidad se ha verificado en el Colegio de Santo Tomás de Aquino, la apertura del curso escolar de 1899 á 1900. El secretario Sr. Rosselló ha leído una bien escrita y razonada memoria demostrativa del buen resultado del curso anterior.

Acto seguido ha tenido lugar el reparto de premios á los alumnos que obtuvieron nota de Sobresaliente ó Notable, siendo muchísimos los que obtuvieron las referidas notas; el número de sobresalientes el de 24 y el de notables 23.

- [338] -

El angloindio se acercó al pilón de mármol dió un grito de alegría. El pececillo rojo nadaba majestuosamente meneando la cola y aquello fué para sir Jorge un pronóstico favorable.

Indudablemente al alma de Osmani, el santo y venerado, le agradaba mucho el resgo que tomaban las cosas.

Gurhi se había prosternado de hincos y hacia devotamente su oración con la frente pegada al suelo.

Sir Jorge creyó conveniente dirigir algunas preguntas al alma de su padre, ó sea al pececillo rojo.

«¿Oresis, padre mío, que venceré fácilmente á ese francés que quiere oponerse á que se sirva la causa de la diosa?»

El pececillo rojo se puso á nadar de una manera más viva.

Esta era su manera de responder favorablemente.

«¿Es necesario, padre mío, seguir valando por la castidad de la gitana Gippy?»

El pececillo precipitó sus evoluciones lo que equivalía á otra afirmación.

«¡Desdichado entonces del que se atreve á decir que quiere casarse con ella!» dijo sir Jorge Skw, radiante de alegría.

- [343] -

Adoraba á ésta, la toleraba todos los caprichos y se divertía con sus excentricidades.

La víspera del día en que hemos visto á sir Jorge Skwe enterarse del contenido de la carta de la joven lady lord Charring regresó de uno de sus castillos del Lincolnshire.

Ocellia le fué á ver y le dijo:

«Querido tío, vengo á pedirte por favor que digais á mis padres que me desheredais...»

Esta petición dejó estupefacto á lord Charring y su sobrina continuó:

«Sí, que me desheredais si no me dejan casar con el marido que elegí.»

Lord Charring respiró entonces más á sus anchas, y se apresuró á responder:

«Haré cuanto tu quieras.»

Esta era la razón porque miss Ocellia había escrito al baronet angloindio.

Aquella misma tarde, y á eso de las dos, miss Ocellia hacia caracolear á su caballo en Hyde Park cuando sir Jorge Skwe, que montaba un caballo megriñico, la salió al encuentro.

Tendióle la mano ella y le dijo:

«A mi padre me falta muy poco para acabarle de convencer del todo; mi madre se resiste aun un poco, pero mi

- [342] -

le había autorizado para fumar un cigarrillo lo cual era una cosa inaudita.

Miss Ocellia encontró un día á sir Jorge Skwe en las carreras de Ascot.

Lo moreno atrás á lo moreno; la inglesa de pelo negro se impresionó al ver aquel rostro bronceado, coronado por un pelo encrespado; á la vista, en fin, de un hombre que representaba el tipo más soberbio de esa nueva raza que los ingleses han creado en la India.

Hizo que sir Jorge le fuese presentado y tres dias después dijo con toda claridad á su madre:

«He encontrado el marido que me conviene.»

Su madre protestó.

«¡Un hombre que tiene sangre india en las venas casarse con una joven de raza noble como miss Ocellia!»

«Mi padre consentirá, — respondió fríamente la joven.»

Llegó el comodoro y manifestó que participaba de la opinión de su esposa y que aquel casamiento era de todo punto imposible.

A pesar de esto no se declaró vencida miss Ocellia.

Terza un tío que era lord Charring. Este era fabulosamente rico y no tenía más heredera que miss Ocellia.

- [339] -

Y salió de la pagoda siguiéndole Gurhi.

«Ahora puedes marcharte, — dijo el angloindio á ésta.»

«¿Y cuándo y dónde recibí vuestras órdenes, Luz de Oriente?»

«Esta noche en la taberna del R. y Jorge.»

Inclinóse Gurhi y se marchó.

Se quitó sir Jorge los melancólicos calzones de seda y en su lugar se puso un traje europeo y una bata, sentándose después ante una mesita de palo rosa y escribió la carta siguiente:

«Adorable miss Ocellia;

«No he olvidado nada y es algo amando más que á mi propia vida.»

«Hoy á las dos tendré el honor de vovos en el parque de Saint James y mientras tanto voy á enviar al respetable y muy digno lord Charring! nuestro tío la tarjeta del que es vuestro más fiel y adicto servidor:—JORGE STOWE.»

Cerró esta carta, la lacró con un sello emblemático y procedió á vestirse con mucho esmero.

A continuación han hecho uso de la palabra el canónigo de Las Palmas (Gran Canaria) D. Pedro Llabrés y Llompart y el Sr. Falou. El primero ha pronunciado un breve y elocuente discurso; y el segundo ha leído otro haciendo la historia de la jensifianza mencionando los progresos abridos por la misma, desde los primitivos tiempos hasta nuestros días.

El espectáculo ha resultado solemne y brillante.—Inca 8.

Teatro Circo

A noche este coliseo se vió muy concurrido.

Las obras que se pusieron en escena todas fueron aplaudidas, principalmente el *Chateau Margaux*, desempeñado por la Srta. Misserachs, que hizo una prota gontista que había que verla.

Tavo que repetir algunos números.

Desgracia

Un chico que ayer pescaba en la parte de costa de Alcudia, tuvo la desgracia de que un golpe de mar le arrebatara pereciendo ahogado á los pocos minutos.

El Juzgado instruyó las primeras diligencias en el lugar del suceso.

Del mar

Procedente de Huelva y con carga mermo de habas ha fondado hoy en el puerto la polacra goleta *Nueva Teresa*.

—Para la mar y haciendo rumbo á Poniente ha salido á las nueve de esta el canonero torpedero *Vicente Yañez Pinxón*.

—Tenemos noticia que la Compañía de Navegación Italiana tiene acordado, durante sus viajes á la América del Sur, se den conciertos instrumentales á diario, á cuyo efecto se contratarán sestetos escocidos.

—A las cinco de esta tarde ha salido para Barcelona el vapor *Palma*, llevándose, pasajer, correspondencia y carga.

—El sábado próximo pasado entró de derribada la polacra goleta *Carmelita*, la cual había salido el viernes.

—Antesayer quedaron despachados los siguientes buques.

La polacra goleta *Lvneño*, para Valencia y el laud español *Nuestra Señora del Carmen* para el citado punto.

—A las primeras horas de esta tarde, ha salido para Ibiza el vapor *Unión* con la correspondencia, pasajer y carga.

—A las primeras horas de esta tarde ha fondado en el puerto el vapor *Ileño*, procedente de Marsella con pasajer y carga.

EN LA AUDIENCIA

INFANTICIDIO

Entre las muchas causas que se ventilan en las severas salas de la Audiencia, todas ellas vulgares, motivadas por hechos nimios, se destaca, apartándose de esta calificación, la que se ha visto esta mañana ante el Tribunal del Jurado.

Porque no es vulgar, ni corriente el que una madre dé muerte á su hijo y este ha sido, precisamente, el móvil de la causa.

Una mujer, vacina de Inca, estaba embarazada, "estaba gorda", como dijeron los más de los testigos y se le acusó de que había dado muerte á un hijo suyo recién nacido.

Los testigos que declararon no pudieron justificar el delito de que se le acusaba; hasta el marido de la procesada manifestó que nada sabía del embarazo de su mujer.

A no haber sido por las propias declaraciones de la procesada, no hubiéramos sabido que efectivamente, á los cuatro meses del embarazo abortó, enterrando el feto en el corral de la casa donde vivía. Después de estas manifestaciones y en vista de que no había pruebas del infanticidio de que se acusaba á la procesada, el Ministerio Público modificó las conclusiones provisionales que tenía formuladas, á la par, que en su consecuencia, la causa continuase ante el Tribunal de Derecho.

Así lo acordó la sala retirándose el Tribunal del Jurado.

La vista continuó, calificando el Fiscal de falta el hecho de la procesada, pidiendo se le castigara con dos meses y un día de prisión correccional.

El abogado defensor Sr. Morell pronunció un brillante alegado solicitando la libre absolución de su patrocinada porque al obrar de aquella lo hizo sin conocimiento de causa.

El presidente de la sala declaró concluso el juicio para su sentencia.

Las vistas de mañana

Mañana se verán ante esta Audiencia provincial ese juicio oral y público á las diez y media la causa instruida en el Juzgado de Inca contra Pedro Campaner Bannasar acusado del delito de hurto de cerdos al vecino de La Puebla Antonio Cuart y á las once y media la causa instruida en el Juzgado de Manacor con

tra Sebastián Oliver Galmes, Carrstero Juan Nadal Torrens y Antonio Riera acusados del mismo delito de hurto y de fines en la finca Camp de *Na Negra* de aquel término de D. Miguel Morey.

El abogado fiscal sustituto Sr. Roselló y Alemany sostendrá la acusación en las dos causas, el abogado D. Juan Sampol defenderá al Campaner y el letrado Sr. Falou á los demás acusados.

Noticias generales

Palma de Mallorca

Véase nuestra edición de la mañana

Ha impuesto el gobernador una multa de cincuenta pesetas al empresario del Teatro Circo, porque anoche, como fué grande la concurrencia, se despacharon mayor número de butacas que localidades hay de esta clase.

Mañana martes á las cuatro y media de la tarde celebrará sesión la Junta provincial de Instrucción Pública en el despacho del gobernador civil.

El Excmo. Sr. D. Valeriano Weyler ha visitado esta mañana al señor Gobernador en su despacho.

Tenemos entendido que el general se ha interesado también en el asunto de los polvorinos.

El señor Gobernador ha dirigido hoy una circular á los Alcaldes de los pueblos, manifestándoles que si no remiten en breve los estados de cuentas municipales que tienen atrasadas enviará allí un delegado para que instruya el oportuno expediente.

Ha sido impuesta una multa de cinco pesetas á la matrona del felato de Atarazanas por haber promovido escándalo.

En la fábrica de curtidos que posee D. Mateo Garau en el Molinar, una máquina ha cogido un dedo á un muchacho, magulándosele.

Ha sido curado en la Casa de Socorro de la Plaza de Santa Eulalia por el médico de guardia.

El paseo del borme estuvo ayer muy animado hasta las nueve de la noche.

Se conoce que han regresado del campo muchas de las familias que se hallaban veraneando.

Por este Juzgado de Instrucción se saca á pública subasta una finca, embargada por débitos á la contribución.

El próximo número del *Boletín Oficial* insertará varios anuncios relativos á la provisión de los notarios vacantes de Mahón, Porreras y Alayor.

En la noche del último viernes, según leemos en la prensa de Barcelona, se estrenó con gran éxito en el teatro Romea de aquella capital una comedia de don Juan B. Enseñat, traducida al catalán por don Luis Millá, con el título *Que no s'entri el marit*.

Felicitemos al Sr. Enseñat por su nuevo éxito teatral.

Per ser mañana los cumpleaños de Su M. la Reina D.^a Isabel II, abuela de S. M. el Rey Don Alfonso XIII, las tropas vestirán de gala, la bandera nacional ondeará en los edificios públicos y el baluarte de San Pedro, hará las salvas de ordenanza.

En el vapor *Unión*, llegado esta mañana de Barcelona, ha venido el Sr. Onofroff, el cual próximamente debutará en el *Teatro Circo*.

Ayer la policía ocupó unos naipes y algún dinero á una partida de mozaibetes que estaban jugando encima de la muralla. No pudo detener á ninguno de estos individuos.

Se halla vacante la plaza de farmacéutico municipal de la villa de Artá.

Los que aspiren á ella pueden presentar sus solicitudes en la secretaria del expresado Ayuntamiento.

En los almacenes de pañería, sastrería y camisería D. Juan Montaner, se ha recibido [completo y variado surtido para las estaciones de Otoño é Invierno.

Hace algunos días que en la escuela de D. Miguel Porcel de esta ciudad, han empezado las clases nocturnas.

Medianamente concurrida se vió la función celebrada ayer tarde en la Plaza de Toros, por la compañía acrobática y mimica que dirige el Sr. Agustini.

Los artistas conquistaron grandes aplausos.

El mejor preparado para el estómago se el *ELIXIR Á LA INGLUVINA GIOL*, véase el anuncio en la 4.^a página.

Nuestros apreciables lectores leerán en presente edición un anuncio de la *bien reputada* firma de los Sres. *Valentía & Cia.*, Banqueros y Expenduría general de lotería en HAMBURGO, tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Boletín religioso

Santos de mañana—San Francisco de Borja y San Luis y Beltrán, confesores.

Cuarenta Horas.—Empezan en Santa Catalina de Sena, costeadas por aquella Asociación.

A las seis se expondrá el Símbo. Sacramento, á las nueve Tercia y misa mayor cantada por la Rda. Comunidad. Por la tarde, los actos de coro, rosario al anochecer, meditación y reserva.

Cultos.—En Montesión, á las siete y media, al tiempo de una misa, el ejercicio dedicado á San Alonso Rodríguez.

—En Santa Eulalia, esta noche, después de rezada la tercera parte del Santísimo Rosario, se dará principio al septenario dedicado al Ece-Homo, con meditación, continuando los días consecutivos á la misma hora.

Boletín meteorológico

El tiempo se presenta hoy variable. A las primeras horas de la mañana la temperatura era bastante fresco pero después ha subido el termómetro llegando á señalar 22 grados poco después de las nueve.

La atmósfera se halla cubierta de nubes y presenta mal cariz.

Estadística de Palma

Inscripciones en los Distritos Municipales

LONJA
Días 6 y 7.—Nacimientos: Varones 4.—Hembras 4.

CATEDRAL
Días 6 y 7.—Nacimientos: Varones 4.—Hembras 3.

Matrimonios: D. Guillermo Bauzá Martorell con D.^a Isabel Jaume Torres.

HOSPITAL PROVINCIAL

Movimiento de enfermos del día 8 de Octubre de 1899.

Existencia de ayer	Entradas	Salidas	Fallecidos	Quedan
313	3	13	2	301

CEMENTERIO

Día 7.—Ramón Perras Pons, 14 meses, Hospital d' en Castellá, escrofulismo.—Juan Bibiloni Vallejo, 11 meses, Plaza del Temple, diarrea infantil.

Día 8.—Antonio Grau Barceló, soltero, 50 años, Hospital, tuberculosis.—Sebastián Jaume Munar, Expósito, 3 años, Olmos, bronquitis.—Catalina Sbert Nicolau, viuda, 65 años, Vilanova, caquexia palúdica.—Catalina Far Vich, soltera, 19 años, Terreno, angivilla.

Almacenes Montaner

Pañería, Sastrería y Camisería

2 á 10 Sindi ato y Milagro 1 á 11

Temporada de Otoño é Invierno de 1899-1900

Recidos los surtidos de novedades de la estación para *Señoras, Caballeros y Niños*, como también todo lo mejor y más nuevo que se fabrica en ROPA BLANCA y de color para trajes interiores y para servicio de *Cama, Mesa y Tocador*, queda abierta la venta á

Precios singularmente baratos

Expléndidos surtidos en todas las secciones

Venta al metroje y confeccionado

Porreras, Alfombras, Cortinajes, Paraguas, Mantas para cama, Capas, Rusos, Sobretodos y otros abrigos confeccionados para *Caballero y Niño*. Capas de pieles y confecciones para SEÑORAS; Boas y Manguitos.

Se confeccionan á la medida toda clase de prendas para Caballero y Niño, como tambien *Abrigos de Señora*.

Calle del Sindicato 2 á 10 y del Milagro, 1 á 11.

Círculo Mallorquín

Esta Sociedad ha acordado sacar á concurso conforme á las bases que están de manifiesto en la Secretaría, de la misma, la explotación de su servicio de repostería y restaurant, admitiéndose proposiciones hasta el día 4 del próximo Noviembre.

Palma 4 de Octubre 1899.—P. A. de la J. D. —Guillermo Vidal, Vocal secretario.

Hasta el 20 de Octubre se recibirán proposiciones en la Secretaría del Círculo Mallorquín para el surtido de combustible de Olivo seco y convenientemente astillado cuyo consumo se calcula aproximadamente en 150 á 200 quintales.

CONTABILIDAD

PREPARACION PARA EL INGRESO

á Torreros de Faros

Desde hoy quedan abiertas las clases de Teneduría de Libros por partida doble, teórico-práctico. Aritmética mercantil y redacción de documentos comerciales.

TORREROS DE FAROS: Explicación de Instrucción de faros; Reglamento de Id., Aritméticas, gramáticas, etc. Todo según programas oficiales que se facilitarán en la misma Academia.

Honorarios: 4 PSETAS al mes por cada una de las dos clases.

Informes: *San Miguel*, 78 3.^o —Palma

—De nueve á una tarde.

PASATIEMPOS

Fuga de consonantes

i á .o. .o. .e.o. i.u.a .o.
.e. .o.ue i.i.c.o .o. .e.a
.ue, i.e. .o. .e.a.o .a.o,
.e. .a .u.e. .o .u. .ue.a

MARGARITA DE PEÑAFORT.

Enigma literar

N. PEÑA DULOS
1 2 4 1 3 1 1 2 1 1

Con las letras de la anterior tarjeta, empleadas tantas veces como indican las cifras colocadas debajo de aquéllas, formar el título de una obra dramática contemporánea.

ROSCA.

Soluciones á los juegos anteriores:

Charada.—Cafetero.

Anagrama.—El sí de la niñas—Moratin.

Han presentado soluciones exactas:

Ramiro Ramirez, Uchares, Romeo y Julietas, Casaman Ohimay, Gasimírto y Un grillo enamorado.

CURIOSIDADES

En la emisión de la voz humana toman parte 44 músculos.

Algunos médicos eminentes dicen que la mejor bebida para después de comer es una tasa de café no muy fuerte y sin leche ni azúcar.

La hora del día en que tenemos más fuerza es después de almorzar. Luego nos vamos debilitando hasta la hora de la comida, en que recobramos alguna más fuerza. Durante la noche es cuando se llega á la debilidad extrema.

Un hombre que anduviese de día y de noche sin detenerse, podría dar la vuelta al mundo en 428 días.

Las mujeres siamesas confían á los elefantes el cuidado de sus niños, y no se ha dado caso de que ninguno de estos animales lastime á las criaturas. Si amenaza algún peligro, el inteligente animal coge al niño con la trompa y se lo pone sobre el ancho lomo.

Hay en Venecia la curiosa superstición de que si un viejero muere en una funda, el número de su cuarto saldrá premiado en la lotería siguiente.

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)

Economías

Madrid 9 (11'30 m.)

Es muy probable que en el Consejo de Ministros que se celebrará el próximo sábado se fijen, en definitiva, las economías que se han de hacer en los actuales presupuestos de gastos.

Se duda de que las reducciones que haga el Ministro de Fomento lleguen á diez millones.

El general Azcárraga, por ahora, suspenderá algunas obras de defensa que se practican en las islas Canarias como también otras de menos importancia y urgencia, á fin de aumentar el número de economías.

El Ministro de Gracia y Justicia Sr. Durán y Bas, llevado del mismo propósito ha rebajado la categoría de ciertos delitos á la de faltas con el objeto de que no intervengan en los juicios el Tribunal del Jurado, consiguiéndose de esta manera considerables economías.

Mitín republicano

Madrid 9 (11'30 m.)

Dicen de Castellón que anoche se celebró un mitín republicano, que estuvo muy concurrido.

Los discursos menudearon. Se acordó telegrafiar al Gobierno protestando del cupo del Ejército y del establecimiento de los derechos arancelarios referentes á los trigos y las harinas.

El cadáver de Ahumada

Madrid 9 (12' t.)

En el tren de Zaragoza que llega á la once de la mañana ha

venido el cadáver del genera Ahumada.

Se le han tributado los honores de teniente general.

El entierro ha sido solemnisimo, resultando una verdadera manifestación de simpatía.

Yankis y filipinos

Madrid 9 (11-30 m.)

Los periódicos de París publican cartas fechadas en Manila en las cuales se da cuenta de los sucesos últimamente desarrollados en Manila.

Se refiere que los insurrectos de la isla de Luzón, apesar del bloqueo constante de los americanos reciben frecuentes expediciones de armas y municiones.

Añade que el bombardeo á San Fernando por cuatro cañoneros yankis no causó daño alguno á la ciudad.

La soldadería americana se entrega en Manila á la bebida y al robo.

La policía es impotente para impedir tales excesos.

La situación de Manila durante la dominación de los yankis no ha mejorado.

El alcalde de Barcelona

Madrid 9 (11'30 m.)

La prensa se ocupa con preferencia de la actitud tomada por el alcalde de Barcelona referente á la cuestión suscitada por la cobranza de la actual contribución.

El Imparcial insiste en pedir la destitución de dicho alcalde.

El Liberal cree que dicho asunto no se resolverá hasta que regrese la Corte á Madrid.

El gobierno espera hoy la contestación, del alcalde de Barcelona, á las órdenes que se le remitieron en virtud del acuerdo del Consejo del viernes.

Según un amigo del Sr. Silvela este ha dicho de si persona alguna intentaba amparar al alcalde de Barcelona, aquella se marcharía con éste.

Manifestación.—Felicitación

Madrid 9 (12 t.)

Londres.—Se ha efectuado una gran manifestación en Dublín (Irlanda) con motivo de la inauguración del monumento á Carlos Stewart Parrell, célebre político irlandés.

El acto ha revestido gran suntuosidad.

Se ha acordado felicitar á Mr. Kruger por la energía con que defiende la independencia del Transvaal.

Juramento.—Preguntas

Madrid 9 (12' t.)

Londres.—Muchos extranjeros residentes en el Cabo han jurado la ciudadanía transvaalense.

El estado de Orange, ha dirigido un mensaje á Inglaterra preguntándole las intenciones que á esta nación guían respecto al Transvaal.

Odio á los yankis

Madrid 9 (12 t.)

Telegramas recibidos de la Habana dicen que aumenta allí de una manera alarmante el odio de los cubanos contra la dominación yanqui.

Aquellas declaran ahora públicamente que echan de menos en extremo la soberanía de España.

Si no se procura pacificar los ánimos es muy posible que algún día se desarrollan serios acontecimientos.

Fabra

MAGNESIA granulada efervescente **Soler**

Depósito y venta Farmacia Vinda Obrador, Fideos 12.—Palma de Mallorca.

Para muebles distinguidos **La Casa Ferrá**

TODAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL

APROBADO Y RECOMENDADO POR LA N. I. ACADEMIA MÉDICO-FARMACÉUTICA DE BARCELONA

El ELIXIR INGLUVINA GIOL, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Diarrea, Malas digestiones, inapetencia, Vómitos, Extremamiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Bile, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el ELIXIR GIOL á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: FARMACIA GIOL, Fontane, 31: BARCELONA

Tratamiento de la Diabetes

POR EL

VINO URANADO Pépsico

PREPARADO POR

J. TORRENS FARMACÉUTICO

El primero y único elaborado en esta forma en toda España mucho más económico y de mejores resultados que sus asimilares del extranjero, está preparado con todo esmero por procedimientos científicos bien experimentados y acreditado por un reconstituyente sobradamente energético para suprimir la eliminación del azúcar de glucosa en todas las personas afectadas de la enfermedad denominada Diabetes.

Depósitos

En Palma: Centro Farmacéutico.—En Barcelona: Sociedad Farmacéutica Española y Farmacia del doctor Pisá, Plaza del Pino 6.—En Sóller: Farmacia de J. Torrens.

Sociedad de Navegación á Vapor

UNIÓN COMERCIAL

J. Estela y C.

Saldrá para Barcelona todos los LUNES y MIÉRCOLES á las cinco de la tarde y de Barcelona los MARTES y JUEVES el acreditado vapor



'PALMA'

Admite pasajeros y carga para dicho punto á precios reducidos. Viajes en combinación con los vapores de casa Tintoré y C. desde Palma á Londres, Liverpool, Amberes, Hamburgo y Marsella á precios económicos. El trasbordo para todos los puertos de América sin gastos en Barcelona.

Palma. (Oficinas: Plaza Antonio Maura. (Agencia y despacho: Bernardo Estela—Muelle. (Consignatario: Francisco M. Tintoré—Pasaje del Comercio, 1 y 3. (Agente Aduana: Vinda Orfila, Cert, Gens y Domanech—Parque, 3.

DOLORES DE CABEZA

Desaparecen pronto y completamente con la

Cefalina Roselló

EL QUE TOSE, es porque no usa los

Discoides pectorales Roselló

Venta en todas las Farmacias — PALMA —

Farmacia V. da Obrador y Sres. Valenzuela.

ISLEÑA MARÍTIMA

Compañía de Navegación á Vapor



Aviso importante

Todos los jueves por la tarde saldrá uno de los vapores de esta Sociedad para BARCELONA admitiendo carga y pasaje.

Se avisa por la expresada Compañía á todos los cargadores y público en general que á partir del día 1.º del próximo Octubre los vapores que salen los martes, jueves y viernes á las seis de la tarde; para Barcelona, lo verificarán á las cinco también de la tarde de los mismos días.

CASA BANQUÉ

UNICO DEPOSITO DE LOS SIN RIVAL

PIANOS CHASSAIGNE

Venta á plazos desde 5 DUROS mensuales en adelante.

Armoniums é Instrumentos

Banda y orquesta de acreditadas marcas. MUSICA de todas clases y ediciones

— Venta á plazos SIN ENTRADA —

NOTA.—Se admiten pianos usados en cambio de nuevos.

Colón, núm. 34—Palma.

Academia de Contabilidad comercial

extensiva á la Banca, Industria, Agricultura, é

CALIGRAFIA Y DIBUJO

aplicado á las Ciencias é Industrias artísticas.

Desempeñada por

D. JOSE RAMONET Y RUI

el que lleva más de 20 años de prácticas en Comercios, Centros de instrucción y Oficinas públicas de Madrid, Barcelona y Palma.

CLASES ESPECIALES Y PREPARACION conforme á los vigentes programas—para las próximas oposiciones

TORREROS DE FAROS, DELINEANTES DE OBRAS PÚBLICAS Y ESCRIBIENTES DEL BANCO DE ESPAÑA

[5 pesetas al mes—PALACIO, 31, 1º

Invitación para participar á la próxima

Gran Lotería de dinero

500,000

Marcos ó aproximadamente

Pesetas 750,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 Premio á M.	300000
1 Premio á M.	200000
1 Premio á M.	100000
2 Premios á M.	75000
1 Premio á M.	70000
1 Premio á M.	65000
1 Premio á M.	60000
1 Premio á M.	55000
2 Premios á M.	50000
1 Premio á M.	40000
1 Premio á M.	30000
2 Premios á M.	20000
26 Premios á M.	10000
56 Premios á M.	5000
106 Premios á M.	3000
206 Premios á M.	2000
812 Premios á M.	1000
1518 Premios á M.	400
36952 Premios á M.	155
19490 Premios á M.	300, 200,
134, 104, 100, 73, 45, 21.	

La lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 113,000 billetes, de los cuales 59,180 deben obtener premios con toda seguridad. Todo el capital incl. 58820 billetes gratuitos importa

Marcos 11,764,525 ó sean aproximadamente

PESETAS 18,000,000.

La instalación favorable de ésta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59,180 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de Marcos 50,000, de la segunda 55 mil, ascendiendo en la tercera á 60,000, en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar 100,000, especialmente 300,000, 200,000 Marcos &c.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en ésta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas de Giro Móvil, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio fácil á cobrar, ó en sellos de correo.

Para el sorteo de la primera clase cuenta:

1 Billete original, entero: Pesetas 9=1 Billete original, medio: Pesetas 4.50.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá el prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convenga á los interesados, los billetes podrán devolvérseles pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del 20 de Octubre 1899.

Valentín y C.ª

Expendeduría general de lotería—Hamburgo—ALEMANIA.

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

BICICLETAS CLÉMENT

Clément, Gladiator, Humber, France C.ª

= CAPITAL: 22.500 000 Francos =

LA PRIMERA MARCA DE FRANCIA

Unicos representantes para Cataluña y Baleares, PUJO HERMANOS — Diputación, 253, Barcelona, y en

PALMA, PLAZA CORT, 2—RELOJERIA SUIZA

Impotencia, DEBILIDAD GENITAL,

Espermatorreya y Esterilidad

CURACION rápida con la renombrada POMADA FORTIFICANTE de RODRÍGUEZ DE LOS RÍOS. Es inofensiva y produce efectos maravillosos desde la primera fricción. Su eficacia se demuestra por infinidad de testimonios y por haber sido aprobada por el Consejo de Sanidad de Italia. Diez pesetas bote.

Vapor correo previa libranza.

Depositario en Palma: Centro Farmacéutico, Harina, 34 y 36.

EL ACETILENO BARATO

Como GAS á 15 cts. de pesta el metro y como PETROLIO á 30 cts. el litro.

Con los aparatos privilegiados, sistema

BOFILL—INGENIERO.

Son los más sólidos, seguros, económicos y los de más fácil manejo. Únicos con doble gasógeno automático. Lámparas portátiles y faroles para Bicicletas y carruajes, elegantes y económicos. Especialidad para alumbrar habitaciones, sin cañerías. Mecheros especiales que no producen humo. Conviene para el alumbrado doméstico, talleres, establecimientos, etc., etc.

Carburo superior á 85 cént. Pto. Kilg. Sindicato, 1-11-1.—Palma.

La Catalana.

Brossa, 16.

Tienda.

PALMA

COSES FOMA PARISIN desde 3 á 100 pta. uno

Fajas ventrales.—Gomposturas de todas clases. Últimos modelos de París.—Elegantes corsés para novias.—Buen corte.—Género superior.

NOTA: Se pasa á domicilio á tomar medidas y á probar los corsés.

Se arrienda la población llamada de la Atlaya de Muro, de extensión de cuarenta y cinco cuarteles de tierra, con un huerto de árboles frutales de varias clases y con viña. Dará razón en la casa calle de las Monjas piso 2.º (detrás del Banco de España) Baltasar Valenti.

Bicicleta.—Se vende una en muy buen estado y con los neumáticos nuevos. —Dirigirse: «La Oriental», Fábrica de gasosas.

Para alquilar.—Hay dos pisos en la calle de Mezquita, cerca al Borne, núm. 9, con agua de fuente y piso, terrado y demás comodidades. —Informarán: en el Entresuelo del n.º 3.

Se desea traspasar una tienda zapatería con todos los utensilios para el ramo, estando situada en un punto céntrico de Palma. —Informarán: Centro de Anuncios.

Alquiler.—Se desea alquilar un primer piso con cinco cuartos dormitorios, dos salas, comedor, agua á grifo situado en la calle de Molineros, núm. 20.

Eusebio Miró: Participa al pú-blico que en Establecimiento de Algodones, Hilos, Lanas y otros artículos de la calle de Fiol, número 27, ha sido trasladado al 28 de la misma calle, Esquina á la de Sans.

A los oficiales de Barbero.—En la Barbería de la calle de Samaritanos se necesita uno que sepa su obligación.

Compra y venta de fincas.—Dirigirse Riera, 36 —Palma

Oficiales de sastrería.—Se necesitan que sepan su obligación.—Dirigirse: Centro de Anuncios.

Nuevo servicio de faluchos costaneros

Para informes y demás

BERNARDO ESTELA

Sobre muelle.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo este es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, sea solo el empleo del

Depliatorio imperial Padré

Frases 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

En Palma: Valenzuela hermanos, Cuartera 2, Libertad 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 5.

Escuela Nocturna

Viendo algunos obreros que muchos de su clase no pueden ejercer con alguna perfección su profesión por no saber escribir y leer, han resuelto abrir una escuela nocturna, calle de Alfarrería, número 4. En ella se dá clase desde las siete y media hasta las nueve exclusivamente para obreros, que hayan cumplido los veinte años y con el único fin de enseñarles á leer, escribir y las operaciones fundamentales de la Aritmética.

Esencia pura de Sándalo con

Sándalo SOL • SALOL •

El mejor remedio y el más económico para curar rápidamente la **BLenorragia** y demás flujos de las vías urinarias. Precio: 8 pesetas.

Tos, Catarros, Bronquitis, Tisis

SE CURAN SEGURAMENTE CON

PERLAS ANTISÉPTICAS SOL

á base de URHOSOTAL TERPINOL y GUASINA

Morrhuel con hipofosfitos SOL

cura enfermedades del pecho, tumores, glándulas, escrófulas y raquitismo, obrando como poderoso reconstituyente. Cada frasco contiene 40 cápsulas dosificadas, pequeñas y redondas.

Venta: En todas las Farmacias de España, Portugal y Américas.—Depósito en Palma, Farmacia de J. Valenzuela